
劉江華借「一人一相」喻普選
香港文匯報訊（記者

鄭治祖）特區政府發表
政改諮詢文件後，「政
改三人組」日日馬不停
蹄四出宣傳，廣聽民
意，聖誕檔期暫且「㝁
一㝁」，由政制及內地
事務局副局長劉江華
「接力」宣傳。劉江華
昨日出席「甘肅水源」
慈善攝影籌款展覽擔任
主禮嘉賓，活動展出多
張早前參與了「一人一
照片募捐計劃」的市民所拍攝的照片。劉江華致辭時稱讚
主辦單位「心連大地攝影會」既做善事，亦讓攝影發燒友
一展所長，利己利人，讚揚活動是「上善若水，水利萬
物」。他更不忙借題發揮宣傳政改，由「一人一相」講到
「一人一票」，指明年是政改諮詢工作最關鍵的一年，期望
與各界朋友、各路英雄「有商有量」，找出一個社會共同接
受的方案，如期落實普選，希望大家「多給意見、多給支
持、多給鼓勵」。

辯護理由荒唐

2012年率領「新民主同盟」9人名單出戰立法會選舉

新界東選區的范國威，於今年5月突然入稟高等法院，

要求就立法會選舉中違規方面獲得寬免，主要是為了其

選舉經費「超支」而「補鑊」。根據《選舉管理委員會

（選舉程序）（立法會）規則》有關選舉廣告一項，若違

反選舉開支規定，有機會面對刑罰及取消議席。而新界

東，法例規定的選舉經費約為260多萬元，但最終范國

威團隊的總開支卻高達300萬元，遠超法例的許可，不

論從任何角度看都是違反了選舉條例，性質相當嚴重。

從公平角度而言，任何團隊的選舉經費愈多，相應的勝

望就會愈大，因此才需要制定一個選舉經費上限，如果

個個都像范國威般肆意超出選舉開支，之後又要求法庭

寬免，試問對其他候選人包括落選人如何公平？將來誰

又會遵守選舉條例？

嚴懲違法行為 保障選舉公平

李柱銘說是因為選情忙碌而遺忘申報加大的經費，

但從事過選舉的人，都知道申報經費並不是十分複雜

的事，一兩名同事已經足以處理，范國威當時的團隊

多達9人，參與的義工數以百計，竟然說沒有人手時間

申報，怎能令人相信？而且，范國威早已是選舉老

手，從2003年開始先後參加過三屆區議會選舉，並有

立法會選舉的經驗，背後又有一個「新民主同盟」支

持，所謂人手不足的說法完全是站不住腳。正如法官

於庭上斥責，該筆金錢未獲批授權，絕非正確，必須

嚴正處理，以免給予將來的候選人錯誤訊息，更坦言

范國威有責任去遵守法紀。范國威、李柱銘請不要把

市民都當作傻瓜。

本港的選舉一向以公平、廉潔見稱，絕不容有人破壞

選舉的公平，究竟范國威是因為忘記了還是企圖「偷

雞」，有關方面理應調查清楚，以確保本港選舉的公平

公正。同時，范國威選舉「超支」的事實早已是不容抵

賴，其辯解理由也缺乏理據。過去法庭對於選舉違規的

判決一向較嚴，有區議員因為遲交或漏報支持者簽名而

失去議席；有人因為「超支」而惹上官非。就性質而

論，范國威案的性質更加嚴重，涉款高達幾十萬元。而

且，在上屆選舉中他與落選者的票數差距只有幾千票，

有理由令人相信有關「超支」可能會影響選情，對敗選

者不公平。因此，法庭應依法懲處，最好的處理辦法是

褫奪其議員資格，以儆效尤。
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自從當選立法會議員後，醜聞一單接一單的「新民主同盟」范國威再度出事。事緣他在2012

年的立法會選舉中，嚴重漏報「超支」的選舉經費，涉嫌違反選舉條例，目前官司正在高等法

院處理。代表范國威的資深大律師李柱銘表示，范因為一開始已「打定輸數」，不想欠下「一屁

股債」而刻意調低經費金額至60萬，最後卻因得悉有機會獲勝而大賣報紙廣告，超支多達30

萬。李柱銘解釋因范國威當時人手相當不足，加上臨選舉前「戰情告急」，相當忙碌才會遺忘申

報加大選舉經費額。然而，法官卻反駁指，若一開始已定下經費限額便要遵守，不應臨時變

卦。李柱銘、范國威不是第一日參與選舉，竟然提出如此荒唐的理由，如果其辯解成立，選舉

條例豈不形同虛設？有區議員因為遲交了支持者簽名而失去議席，范國威公然違法「超支」更

加不能姑息。

范國威違法「超支」豈能姑息？
郭中行 資深評論員

早前「佔中」三人組朱耀明、李卓
人、鄭宇碩赴台與前民進黨主席施明
德簽訂合作協議，宣告「佔中」行動
正式與「台獨」勢力合流。事後「佔
中」三人組受到社會輿論狠批，李卓
人更公然撒謊指是施明德邀請他們云

云，最終反被施踢爆是他們主動「求見」。雖然事後他
們不斷辯稱並沒有勾結「台獨」勢力，但實際上有關
的合作早已是密鑼緊鼓的進行，「佔中」將「台獨」

勢力引入香港已是圖窮匕現。
近日，由反對派人士主理的「華人民主書院」，便宣

布於明年2月8日至9日，舉辦名為「非暴力抗爭」的訓
練營，目的是培訓立法會及區議會議員、社區主任或
議員辦事處職員等反對派政黨人士，如何將非暴力抗
爭結合香港經驗，課堂並會進行演習。最令人側目的
是書院邀請了施明德的副手簡錫㝼任主要講者。這個
訓練營以非暴力為名，完全是此地無銀三百㛷，既然
非暴力何需訓練？更何必找來「台獨」猛將親身授

課？本港也有不少學者，為什麼反對派不邀請他們授
課，而越洋找來簡錫㝼，這說明反對派是有意學習台
灣的流血抗爭經驗，為「佔中」作準備。
簡錫㝼是誰？首先他是一名「台獨」分子，他曾指

出，80%以上的台灣民眾都認為「中華民國『主權獨
立』」，而他過去曾擔任民進黨的立委，與施明德關係
密切。另一方面，他一貫主張暴力抗爭，在上世紀80
年代就開始參與台灣反對運動，在上世紀91年廢除刑
法一百條行動聯盟的「反閱兵行動」中，負責非暴力
訓練與行動規劃；他亦曾任「反貪倒扁紅衫軍」執行
副總指揮，有豐富的大規模群眾運動經驗。反對派多
次邀請他來港講課，目的顯然易見就是要學習其暴力
抗爭經驗，並且套用在「佔中」之上。這說明「佔中」

根本不會「愛與和平」，也不會和平收場，而是會演變
成大型騷亂，就如當年台灣的反對運動、泰國的反政
府血腥騷亂一樣，令中環變成一個戰場。
「佔中」行動隨㠥李卓人等激進反對派逐步掌握主

導權之後，已經不斷向暴力、流血的方向前進，連
「愛與和平」的口號也懶得再說。然而，對於「佔中」
的變化，不少反對派卻沒有足夠的正視，民主黨近日
甚至發短訊呼籲黨員參加訓練營，這等如是附和激進
反對派的冒險行動，不但對香港造成巨大的傷害，更
會令特首普選胎死腹中，而這正是激進派希望見到的
結果。民主黨有必要跟㠥激進反對派指揮棒起舞嗎？
「佔中」一旦成事，對民主黨隨時是致命的打擊，民主
黨理應懸崖勒馬。

卓偉「台獨」為「佔中」開班

勾結「台獨」為「佔中」練兵
各界斥反對派破壞政改

日前有報道指，反對派組織「華人民主書院」將
於明年2月8日至9日，舉辦題為「非暴力抗爭」

的訓練營，目的為培訓立法會和區議會議員、社區
主任或議員辦事處職員等學員，如何以非暴力手法
結合香港本土經驗抗爭，其間會進行「演習」，「似
是為『佔中』做準備」，而該書院更邀請了與「台獨」
分子施明德「有類同理念」的簡錫㝼擔任主要講
者。

盧文端：阻諮詢聽民意
對於反對派接二連三勾結「台獨」分子，引進外部

勢力搞「港獨」，社會各界人士狠批反對派立心不
良，對政改凝聚共識無濟於事。全國工商聯副主席、

全國政協外事委員會副主任盧文端批評，反對派雖然
聲稱「佔中」是為爭取所謂「真普選」，但政府的諮
詢期只是剛開始，也沒有拋出任何方案，質疑反對派

的做法影響各界表達政改意見，更可能破壞各方溝通
空間，令政府難以收集社會意見。

陳勇：令討論火上加油
港區全國人大代表、新界社團聯會理事長陳勇直

斥，民主黨鼓勵黨員參加所謂「非暴力抗爭」訓練
營，明顯是變本加厲地支持違法「佔中」，為香港政
改討論火上加油，此舉不單無助社會就政改凝聚共
識，相反會破壞香港與中央，以至香港社會各界之間
的互信。他形容政制發展本身是香港的家事，質疑民
主黨豈能鼓吹黨員接受跟施明德一同參與紅衫軍的簡
錫㝼的培訓，迫使香港人走台灣那條路。
陳勇又指，朱耀明、李卓人等人早前赴台與施明德

會面後，已引來香港社會輿論極大反響，民主黨未引
以為戒，反而動員黨友參與「台獨」背景的培訓，更
加令人質疑反對派願意在《基本法》框架下推動香港

民主向前發展的誠意，「他們本來已在談判桌上放上
幾把刀，如今更拿出槍來，又請人來培訓如何用刀用
槍，這樣怎能夠有商有量，凝聚共識呢？」

黃國健：顯「政治愚蠢」

港區全國人大代表、工聯會立法會議員黃國健狠
批，反對派為搞「佔中」不擇手段，全然不顧國家體
制。他指部分傳媒刻意形容簡錫㝼為「反貪倒扁」運
動的指揮，但始終無法掩蓋簡是「台獨」分子的本
質，怒斥反對派今次不是「政治敏感度不足」，而是
「政治愚蠢」，堅持與中央「對㠥幹」，令人搖頭嘆
息。他擔心反對派引入「台獨」勢力搞「港獨」，強
調「港獨」是一場非常危險的災難，香港無法承受。
對於李卓人近日稱要集中精力搞好「佔中」，黃國健
批評反對派「傾都費事傾」，企圖以暴力手段迫使中
央屈服。

陳鑑林：為政改埋危機

民建聯立法會議員陳鑑林表示，反對派在政改問題
上一直擺出高要求，再試圖以抗爭手段動員更多人支
持違法「佔中」，迫使中央妥協，但最終只會為香港
政改埋下危機。他深信，普羅市民不會接受偏激抗爭
行為，但不能排除部分無知人士受反對派的煽動影
響，挑起社會分化，不利社會安定。他更擔心今次民
主黨呼籲黨友參與相關培訓，是繼上次反對派到台
「交流」後，再次毫不忌諱地在香港民主發展道路上
引入「台獨」勢力，令人關注。
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香港文匯報訊（記者 陳廣盛）勞工及福利
局局長張建宗昨日發表網誌指，長者生活津貼
自今年4月起實施，在社署努力下，至今已向
超過40萬名65歲以上的長者發放津貼，即全港
65歲以上長者中，有40%已受惠於此津貼。張
建宗強調，未來會秉持「應使則使」及「以民
為本」的原則，繼續從各方面加強對長者的支
援。

「廣東計劃」接16,500份申請

張建宗又在網誌表示，政府於今年10月1日
起正式推行「廣東計劃」，讓選擇移居廣東省
的合資格香港長者無須每年返港，亦可領取高
齡津貼（俗稱「生果金」）。他說，社署至今已
接獲逾16,500份申請，約6,500人已獲批津貼。
社署亦已將逾1,100名行動不便的申請人資
料，轉介香港國際社會服務社，遠至河源、清
遠等地都會登門，協助這些行動不便的長者辦
理申請。
他又說，「二元交通優惠計劃」亦已擴至

渡輪，預料全港約有102萬名年滿65歲的長
者，和13萬名合資格殘疾人士受惠，而最新
數字顯示，每日平均受惠於交通優惠計劃的
乘客人次約67萬，當中59萬是長者，政府為
此在本財政年度需向各相關交通機構發還約6
億元。他強調，未來會秉持「應使則使」及
「以民為本」的原則，繼續從各方面加強對長
者的支援。

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）本港反對派勾結「台獨」分子加入違法「佔領中環」，死心

不息。反對派骨幹今年10月赴台，向著名「台獨」分子施明德「取經」，企圖引入「台獨」

勢力搞「港獨」，當時已遭社會各界嚴厲炮轟，「佔中」發起人戴耀廷事後亦承認「政治敏感

度不足」。惟事隔僅兩個月，民主黨又動員參加明年2月舉辦的「非暴力抗爭」訓練營，更邀

請曾與施明德一同參與「紅衫軍」、具濃厚「台獨」背景的「台灣促進和平基金會」執行長簡

錫㝼來港「任教」，再次暴露反對派明目張膽勾結「台獨」勢力。香港各界人士批評指，反對

派今次不是「政治敏感度不足」，而是「政治愚蠢」，是嚴重破壞香港社會安定的行為，直斥

他們破壞政改溝通空間，對落實普選毫無幫助。

簡錫㝼是台灣民進黨創黨成員，在上
世紀80年代強調要用暴力手法達至「台
獨」，更曾教民眾如何製作汽油彈，後
來接受加拿大城鄉宣教會非暴力抗爭講
師培訓；2004年退出民進黨，2006年任

「反貪倒扁」運動副總指揮，今年1月更
曾聲言台灣「主權獨立」，「民進黨不
需要再去強調『台獨』，維持現狀就是
獨立」。簡錫㝼今年6月曾來港出席一場
「非暴力抗爭」訓練簡介會，該簡介會

講者包括「佔中」發起人戴耀廷、社民
連主席梁國雄等反對派中人。
反對派為鼓吹「佔中」而勾結外部勢

力早有前科。今年10月，工黨主席李卓
人、「佔中」發起人之一的朱耀明及

「真普聯」召集人鄭宇碩赴台向民進黨
前主席施明德「求救」，遭各界狠批勾
結「台獨」勢力，當時戴耀廷承認「政
治敏感度不足」；惟盛傳擔任「佔中」
總指揮的李卓人「食髓知味」，上月到
爆發反政府示威的泰國「實地考察」，
揚言泰國動亂「值得(『佔中』)學習」。

■香港文匯報記者鄭治祖

簡錫㝼「台獨」老手 曾教人製汽油彈

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）立法會搬了新址
後，面積比原來大了數倍，提供的硬件設施亦先進了
不少。為方便來自五湖四海前來參觀的人們，立法會
秘書處於一年前引入手語翻譯服務，近期再擴展到普
通話傳譯服務。實行了一段時間，發現原來有部分反
對派議員，為求出位，滿口俗語，甚至自己「創造」
一些新辭彙，這種為博出位的行為，最終難為了一眾
翻譯員，他們若要把議員的發言「原汁原味」表達出
來，並不容易。

「連橫手」應付機槍式發言

秘書處之前花了整整3年時間，試行手語翻譯的可
行性，經過無數次的實驗後，終於在今年初正式引入
手語翻譯。在立法會大會、行政長官答問會、施政報
告及財政預算案都會提供，但是，基於某些議員發言
內容出位，不斷爆出一些市井語言，翻譯員都要被迫
停了下來。立法會翻譯主管亦指出，遇到這種情況，
翻譯員只能意譯，除內容「啜核」之外，很多時亦因
為議員以「機關槍」式發言，令翻譯員都要快速打手
語。

普通話傳譯力求傳神

除了手語翻譯之外，立法會於本年10月份，亦擴展
普通話即時傳譯服務，目前共有8位翻譯員。由於立
法會議員不時說俗語，招聘翻譯員時，亦要用一些俗
語作為考核材料。由於議員不時自創形容詞，翻譯員
只能意譯，或只翻譯一些重點。
此外，為了令翻譯更傳神，秘書處還特別製作一份

指引，給翻譯員參考。例如，某些議員時常說的口頭
禪，「阿哥」，譯為「大哥、老兄、老大」；「好hea」
都有得譯，普通話是「隨意閒玩蹓躂」；「九唔搭八」
譯為普通話就較「斯文」，變成「說話不㠥邊際」。
立法會又透露，若獲得政府撥款，期望將手語及普

通話即時傳譯服務翻譯，擴展至所有會議，預計每年
經常開支為1,300萬元。

反對派粗鄙 難為了譯員

■張建宗日前與觀塘區議員及義工探訪觀塘區長者，並為

他們送上禮物包。 資料圖片

■劉江華表示，期望能找出一個

各界共同接受的方案。莫雪芝 攝


